

# *Colombia, por el acceso de todos a la educación*

---



Imagen ilustrativa

Por María Josefina Arce

A consideración de los colombianos puso el gobierno que preside Gustavo Petro dos proyectos para reformar el sistema educativo de Colombia, garantizar el acceso a la educación como un derecho de todos y aumentar el financiamiento de las universidades públicas.

Integrar las diversas miradas del país es el propósito de las autoridades, que promueven un diálogo nacional para lograr consenso sobre el tema.

Ya se han efectuado y se continúan realizando debates en el sector educativo. Se han escuchado las sugerencias de estudiantes, profesores, rectores y directivos de las instituciones educativas. Y ahora se llama a toda la población a sumarse para construir entre todos una reforma a la educación.

La comunidad docente y estudiantil ha aplaudido que el gobierno tenga en cuenta sus peticiones, y mantenga abierto el diálogo para llegar a un necesario cambio en el sistema educativo.

Grandes son los retos pues existen brechas en el acceso a la educación, lo que limita tener mayores oportunidades en un futuro y una alternativa de vida diferente. De esta forma, señalan los expertos, se perpetúa un círculo de pobreza.

Cada año por demás, se reporta un alto número de deserciones escolares, ya sea por la falta de recursos, de infraestructura, necesidad de ayudar a la familia o la insuficiente calidad de la educación. Sólo en 2022 más de 333 mil estudiantes desertaron y unos 643 mil reprobaron sus estudios.

Esta situación es aún más compleja en las zonas rurales, donde los niños y jóvenes, ante la falta de escuelas, tienen que recorrer grandes distancias, por vías de difícil acceso, para llegar a sus colegios.

Por eso, el gobierno del presidente Gustavo Petro promueve un cambio en esta importante esfera. Uno de los proyectos busca regular el derecho a la enseñanza

El otro tiene como fin reformar la Ley 30 de 1992 para transformar la educación superior en Colombia y convertirla en una prerrogativa fundamental y un bien común.

Entre las medidas que contempla está la ampliación del acceso a este nivel educativo con criterios de vulnerabilidad socioeconómica, equidad y poblacional. Además se propone el fortalecimiento financiero de las instituciones de Educación Superior Públicas.

El presidente Gustavo Petro apuesta por un cambio profundo en la nación suramericana, para garantizar los más elementales derechos humanos a todos los colombianos en aras de una vida más digna.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/329531-colombia-por-el-acceso-de-todos-a-la-educacion>



**Radio Habana Cuba**